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Дмитрий ЗЫЛЁВ, 
генеральный директор 
АО «Архангельский ЦБК»:

– Награждение четырёх сотрудников – большое 
событие для комбината, которым будет гордить-
ся весь его коллектив. На нашем предприятии 
работает много замечательных, талантливых, 
умных специалистов, которые своим трудовым 
вкладом делают его успешнее и благополучнее, 
улучшая тем самым экономику Поморья и страны 
в целом, создавая её национальное богатство, 
прославляя на весь мир.

Недаром ежегодно ряд наших сотрудни-
ков получают высокие 
звания и награды, о 
них говорят на всю 
Россию. Их имена на-
всегда вносятся в ле-
топись трудовой славы 
комбината, чтобы их 
примером руковод-
ствовались новые 
п о к о л е н и я 
работников 
нашего кол-
лектива. 

Награды за преданность 
предприятию и профессионализм 

Здоровье 
В Новодвинской городской больнице кипит жизнь. Медицинский персонал 
окончательно переехал в обновлённое здание взрослой поликлиники, 
штат учреждения значительно расширился, а горожан лечат 
на новом оборудовании. Читайте подробности ............................................................... 77

ПОБЕДА-80 – Мы открываем цикл материалов, посвящённых 
80-летию Победы в Великой Отечественной войне. Рассказывать 
будем в основном о событиях, связанных с нашей малой родиной 
и Архангельским ЦБК. Первый рассказ – о Фёдоре Ивановиче
Коржавине – герое с Архбума

ДРАЙВ – Весело, азартно, интересно – именно так прошла 
интеллектуально-развлекательная игра «Прогресс v. 5.0», 
организованная молодёжным советом Архангельского ЦБК 
для работников предприятия. Сразились 10 команд –
кто оказался самым умным?

Вновь сотрудники Архангельского ЦБК отмечены государственными наградами и зва-
ниями на федеральном уровне. Указ об этом в минувшем феврале подписал Президент 
России Владимир Владимирович Путин. Тем почётнее награды для героев дня, так как 
они будут получены в год, когда наше предприятие празднует своё 85-летие.

Герои дня и комбинат
так, за заслуги в области лесной 
промышленности и многолетнюю 
работу глава государства присво-
ил почётное звание «Заслуженный 

работник лесной промышленности РФ» 
машинисту первой картоноделательной 
машины Сергею Мальгину и заточнику 
деревообрабатывающего инструмента 
древесно-подготовительного цеха №4 
Александру Антонову. Старший инженер 
электротехнической лаборатории электро-
цеха тепловой электростанции №1 Алек-
сандр Толстиков и заместитель главного 
инженера (по надзору) Архангельского ЦБК 
Евгений Острецов награждены медалью 
ордена «За заслуги перед Отечеством» 
II степени.

Все они не один десяток лет трудятся 
в целлюлозно-бумажной отрасли, имеют 
высочайшую квалификацию и награды 
различного уровня, обладают огромным 
опытом и практическими знаниями, кото-
рые передают начинающим специалистам.

– Благодарю за ваш профессионализм и 
добросовестный труд, – отметил в при-
ветственном поздравлении предприятию 
и его награждённым сотрудникам губер-
натор Поморья Александр Цыбульский. 
– Вы имеете большие заслуги в развитии 
целлюлозно-бумажной промышленности 
и вносите огромный вклад в обеспечение 
стабильной работы Архангельского ЦБК.

Расскажем о тех, кем наш коллектив се-
годня очень гордится!

Машинист 
и наставник
Знакомьтесь – Сергей Мальгин. Сергей 
Николаевич трудится на Архангельском 
ЦБК и, соответственно, в отрасли 48 лет. 
Машинистом он стал ещё в далёком 1987 
году. За это время в совершенстве освоил 
КДМ-1 и смежные участки цеха по произ-
водству картона и бумаги. Это технически 
грамотный, высококвалифицированный 
специалист, который отлично справляется 
с руководством бригадой.

Сергей Николаевич внимательно следит 
за современными достижениями в техно-
логии производства, помогает осваивать 
профессию молодым коллегам. Он был 
участником большого обновления КДМ-1, 
которое включало установку нового се-
точного стола. Эти работы проводились в 
рамках инвестиционного проекта «Рекон-
струкция производства картона», внесён-
ного Министерством промышленности и 
торговли Российской Федерации в пере-
чень приоритетных. 

Окончание на стр. 3
Фото Сергея СЮРИНА
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НОВОСТИ ОТРАСЛИ

ОБРАЗОВАНИЕ

Логистика – вопрос 
стратегический
В течение двух лет АО «Архангельский 
ЦБК» проводило масштабную инфра-
структурную модернизацию всей ло-
гистической структуры компании. Как 
подчеркнул генеральный директор ком-
бината Дмитрий Зылёв, инвестирование 
в логистику позволяет быть конкурен-
тоспособнее, адаптироваться к новым 
потребностям внутреннего и внешнего 
рынков, в целом к вызовам времени.

Возможностей 
для грузоперевозок 
стало больше

ля оптимизации грузовых пере-
возок была увеличена стоянка 
фур до 100 единиц со всеми со-
путствующими сервисами.

В целях расширения логистических 
возможностей АЦБК и расшивки узких 
мест комбинат провёл реконструкцию 
собственной железнодорожной станции. 

На месте демонтированного ради-
ального крана были возведены шесть 
дополнительных маневровых путей 
отстоя поездов, вдвое расширены кон-
тейнерные площадки, что позволяет 
комбинату наращивать свои мощности 
по обработке поездов. 

Удлинены и магистрали на железнодо-
рожной станции, что существенно уве-
личило её ёмкость и сократило время 
на формирование поездов, повысило 
маневренность за счёт модели отправ-
ных путей. Была проведена доработка 
погрузочной площадки для пяти кон-
тейнерных поездов, что позволило 
увеличить количество хранящихся 
контейнеров и удлинить погрузочно-
разгрузочный путь, а также расширить 
подъездные пути к железнодорожной 
станции Архангельского ЦБК.

По новым путям
В настоящее время на комбинате гру-
зится до 23 контейнерных поездов в 
месяц, до модернизации транспорт-
ной инфраструктуры предприятия 
было всего два-три состава. После 
завершения строительства функцио-
нируют три новые контейнерные 
площадки общей площадью 26 тысяч 
квадратных метров, к которым ведут 

шесть вновь построенных железно-
дорожных путей протяжённостью 
в общей сложности более семи ки-
лометров. Модернизированы и два 
существующих пути.

Глобальным проектом Архангель-
ского ЦБК стало капитальное об-
новление моста, ведущего на третью 
очередь предприятия. В ходе ре-
конструкции путепровода выполнен 
дополнительный пролёт длиной 27 
метров, проведено переустройство 
подходов, инженерных коммуника-
ций Новодвинска, попавших в грани-
цы производства работ, осуществлён 
перенос коммуникаций горячего те-
плоснабжения на новую эстакаду и др. 
Объём инвестиций только в этот про-
ект составил 1,6 миллиарда рублей.

Всего в модернизацию транс-
портной инфраструктуры АЦБК было 
вложено порядка 3,5 миллиарда 
рублей.

Соб. инф.

Д

33,,55
млрд рублей

Около

инвестировал
Архангельский ЦБК 
в развитие своей 
транспортной 
инфраструктуры 
за последние два года

Школа мастерства

Воспроизводство 
лесов
В 2025 году в России заготовят свыше 200 тонн 
семян для воспроизводства лесов. Уже собрано 
более 13 тонн семенного материала лесных рас-
тений. Заготавливать планируют главным образом 
дубовые жёлуди, семена кедра и мелкохвойных 
пород. Также будет собрано более 30 тонн семян 
других видов деревьев.
Основная работа по заготовке семенного материала 
развернётся в Воронежской области, Приморском, 
Красноярском, Хабаровском краях и Республике 
Татарстан.

В числе прочих в нынешнем году заготовят семь 
тонн семян с улучшенной наследственностью. 
По планам такие семена соберут в лесах Адыгеи, 
Волгоградской области и Северной Осетии.

Forestcomplex.ru

Бумага 
из хлопчатника
В Северном (Арктическом) федеральном универси-
тете имени М.В. Ломоносова создана технология из-
готовления бумаги из стеблей хлопчатника. Способ 
получения целлюлозы, предложенный аспирантом 
из Узбекистана, будет особенно актуален для стран, 
где в промышленных масштабах выращивают 
хлопок.
Одревесневшие высокие стебли хлопчатника обыч-
но идут на обогрев жилых домов или на корм скоту, 
но часть сельхозотходов остаётся на полях. Хлоп-
ковое сырьё заменит более дефицитную и дорогую 
древесину. По технологии периодической варки из 
него будут получать целлюлозу для изготовления 
картона.

Сельскохозяйственная продукция – один из ос-
новных экспортных товаров Узбекистана. В связи 
с этим в стране увеличивается спрос на упаковку и 
складываются благоприятные условия для запуска 
новых производств.

Forestcomplex.ru

Они в сложной 
ситуации
Компания Metsа Fibre (входит в состав Metsа Group) 
завершила консультации о временных сокращениях 
персонала на лесопильных заводах в финских го-
родах Лаппеенранта, Ренко и Вилппула. В диалогах 
приняли участие все сотрудники промышленных 
площадок.
Сокращения продлятся до 90 дней и будут реализо-
ваны с апреля до конца декабря 2025 года. В Metsа 
Fibre объясняют необходимость этих мер подготов-
кой ко временным ограничениям производства из-
за невыполненных заказов и сложной рыночной си-
туации. Всего на трёх лесопильных заводах работают 
245 человек. В компании заявили, что забастовки, 
которые прошли в Финляндии в начале 2024 года, 
привели к убыткам в размере 60 миллионов евро.

Lesprom.com

Жильё 
и пиломатериалы
Дальнейший рост пошлин на канадские пиломате-
риалы приведёт к увеличению расходов на стро-
ительство и снижению доступности жилья в США, 
уверены в Национальной ассоциации домострои-
телей (NAHB).
Неизбежное удорожание пиломатериалов мо-
жет привести к увеличению средней цены нового 
дома, рассчитанного на проживание одной семьи, 
от 7,5 тысячи до 10 тысяч долларов, считают 
эксперты.

Соединённые Штаты Америки в настоящий мо-
мент закрывают около 30% потребностей в пило-
материалах за счёт импорта, главным образом – из 
Канады.

Президент США Дональд Трамп уже распорядил-
ся увеличить внутреннее производство изделий из 
древесины и сократить зависимость от зарубежных 
поставок. NAHB продолжает настаивать на снижении 
тарифов и изменении политики для стабилизации 
цен на пиломатериалы и ослабления давления на 
рынок жилищного строительства.

Lesprom.com

В этом году Новодвинский индустриальный техникум впервые 
принимал на своих площадках участников регионального этапа 
Всероссийского чемпионата «Профессионалы». Но соревнова-
лись не только студенты профтеха. Руководство учебного учреж-
дения в рамках профориентационной программы чемпионата 
решило провести конкурс и для новодвинских школьников. 

то – наша изюминка, НИТ оказался первым и пока един-
ственным учреждением, реализовавшим такой формат. 
Здесь уже сами студенты техникума выступают в качестве 
экспертов, а старшеклассники получают возможность 

не только показать свои умения, но и поработать в мастерских 
и лабораториях. 

– Чувствуется гордость за наш техникум и за то, что нас 
так хорошо обучают. Мы всего на год-два старше этих 
ребят, проучились совсем немного, но уже серьёзно расши-
рили свои познания в выбранном деле, – говорит от лица 
студентов-экспертов первокурсник Константин Суханов. 
– Конечно, школьники немного волнуются, но, думаю, у них 
всё получится. 

В конкурсе для девятиклассников по столярному делу ребятам 
нужно было смастерить кормушку для птиц по предложенному 
чертежу. Победителем здесь стал ученик школы №2 Денис Мусиюк. 

Весьма непростым оказалось для школьников задание в ком-
петенции «Электромонтаж»: собрать этажный щит, который обе-
спечивал бы электроснабжение двух квартир. Каждому участнику 
предстояло выбрать провода нужного сечения, самостоятельно 
изготовить перемычки требуемой длины и подключить распреде-
лительное устройство согласно предоставленной схеме. Лучшим 
здесь стал ещё один ученик второй школы – Максим Марков. 

Химикам тоже было непросто: требовалось определить состав 
неизвестной соли через аналитические реакции катионов и ани-
онов, строго следуя инструкционной карте. Но ученица школы 
№6 Яна Рудакова с заданием справилась блестяще!

Ольга ВОРОНИНА
Фото Сергея СЮРИНА
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Окончание.
Начало на стр. 1 
Монтаж и пусконаладка агре-
гата осуществлялись при 
непосредственном участии 
Сергея Мальгина. 

После проведённой рекон-
струкции сеточной части улуч-
шились механические пока-
затели картона для плоских 
слоёв гофрированного картона 
и внешний вид машины. За-
служенный работник является 
автором нескольких рацио-
нализаторских предложений, 
благодаря которым КДМ-1 ста-
ла работать более эффективно.

Кроме того, при непосред-
ственном участии Сергея Ни-
колаевича выполнены пуско-
наладочные работы и выход на 
проектные показатели после 
глубокой реконструкции кар-
тоноделательной машины №2. 

По признанию коллег, это 
очень уважаемый сотрудник 
коллектива. Недаром он явля-
ется бессменным наставником 
производственного обучения 
работников цеха и за годы вос-
питал, обучил несколько поко-
лений грамотных специалистов.

Заточник 
и знаток
Ещё один обладатель почёт-
ного звания «Заслуженный ра-
ботник лесной промышленно-
сти РФ» – Александр Антонов. 
Его трудовой стаж составляет 
четыре десятка лет. Начинал 
трактористом третьего разря-
да в автотранспортном цехе. 
Теперь он непревзойдённый 
знаток заточного ремесла. 

– На заточнике дерево-
обрабатывающего ин-
струмента лежит боль-
шая ответственность, 
– говорит Александр Ми-
хайлович. – Моей основной 
задачей является подго-
товка (заточка и доводка) 
ножей рубительной ма-
шины HHQ11 и дезинте-
граторов фирмы ANDRITZ.

Александр Антонов выпол-
няет сложные технические 
работы по наладке и обслужи-

Награды за преданность 
предприятию и профессионализм 

• Одно из самых массовых награждений работников Архан-
гельского ЦБК состоялось в 1946 году. Тогда медалью «За до-
блестный труд в Великой Отечественной войне 1941–1945 гг.» 
были отмечены 873 труженика предприятия.

• 17 марта 1970 года в честь 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина 853 работника комбината были награждены меда-
лью «За доблестный труд. В ознаменование 100-летия со дня 
рождения В.И. Ленина».

• 20 марта 1981 года указом Президиума Верховного Совета 
СССР АЦБК награждён орденом Ленина за большие успехи, до-
стигнутые в выполнении заданий X пятилетки и социалистиче-
ских обязательств по увеличению производства и улучшению 
качества продукции. 

Летом 2025 года состоится це-Летом 2025 года состоится це-
ремония награждения сотруд-ремония награждения сотруд-

ников комбината государственными ников комбината государственными 
наградами и званиями.наградами и званиями.

ванию станка, тем самым обе-
спечивает высокое качество 
заточки инструмента. Трудолю-
бие Александра Михайловича 
и его стремление к улучшению 
эксплуатации оборудования 
обеспечивают стабильную ра-
боту древесно-биржевого про-
изводства, которое снабжает 
сырьём комбинат. 

ДПЦ-4, пущенный в эксплу-
атацию в 2007 году, до сих пор 
является одним из передовых 
в России древесно-подготови-
тельных цехов. Так, в 2021 году 
план здесь был выполнен на 
101,7%, в 2022-м – на 101,7%, 
в 2023 году – на 100%. 

Цех стабильно перевыпол-
няет плановые задания по 
количеству и качеству произ-
водства щепы, в чём немалая 
заслуга Александра Антонова – 
профессионального, трудо-
любивого и принципиального 
человека. 

Старший 
инженер 
и рационализатор
Одной из самых высоких на-
град в современной России, 
предназначающихся для вы-
дающихся гражданских лиц, 
– медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени 
– отмечен старший инженер 
лаборатории ТЭС-1 Александр 
Толстиков. Он посвятил Архан-
гельскому ЦБК 30 лет. Начинал 
на позиции электромонтёра 
третьего разряда, но за годы 
безупречного труда весьма 
вырос в профессиональном 
плане. 

В 2019-м назначен на долж-
ность руководителя лаборато-
рии самой главной теплоэлек-
тростанции – нашего энерге-
тического острова, который 
обеспечивает жизнь и работу 
не только комбината, но и го-
рода Новодвинска. 

В 2018–2019 годах Алек-
сандр Борисович принимал ак-
тивное участие в техническом 
перевооружении котельного 
цеха ТЭС-1. Он представил не-
сколько рационализаторских 
предложений, направленных 
на повышение удобства экс-

плуатации электрооборудова-
ния нового котлоагрегата №9, 
что снизило трудоёмкость ре-
монтов электрооборудования.

В 2020–2023 годах Алек-
сандр Толстиков участвовал в 
техническом перевооружении 
турбинного цеха тепловой 
электростанции №1 в части 
установки турбогенератора 
№7 типа ТФ-60Н-2УЗ на воз-
душном охлаждении. Реали-
зация данного проекта вывела 
электростанцию на более на-
дёжную и эффективную работу. 

В настоящее время Алек-
сандр Борисович занимается 
мероприятиями по проекти-
рованию и монтажу нового 
турбогенератора №6 типа 
ТФ-30Н-2УЗ, газификации 
станции. Это профессиональ-
ный наставник молодёжи, мно-
гие его ученики трудятся в 
электроцехе станции.

Руководитель 
и мыслитель
К награждению медалью ор-
дена «За заслуги перед Оте-
чеством» II степени представ-
лен и заместитель главного 
инженера (по надзору) АО 
«Архангельский ЦБК» Евгений 
Острецов.

Евгений Александрович ра-
ботает на АЦБК более 19 лет. 
Трудовой путь начинал с долж-
ности слесаря по контроль-
но-измерительным прибо-
рам и автоматике четвёртого 
разряда. А теперь это специ-
алист высокого уровня – яр-
кий представитель команды 
комбината. Как отмечают его 
коллеги и руководство, Евгений 
Острецов наделён исключи-
тельной работоспособностью и 
исполнительской дисциплиной.

До недавнего времени Евге-
ний Александрович возглавлял 
древесно-биржевое производ-
ство. В перечень первоочеред-
ных задач начальника входили 
организация безопасных усло-
вий труда персонала производ-
ства, применение современных 
методов и приёмов организа-
ции работ, позволяющих ис-
ключить тяжёлый ручной труд. 

В 2018–2019 годах Евгений 
Острецов осуществлял руко-
водство совершенствованием 
технологического процесса 
погрузочно-разгрузочных ра-
бот на лесной бирже древесно-
биржевого производства. 

В результате реконструкции 
морально устаревший ра-
диальный кабель-кран, при 
функционировании которого 
предусматривались ручная за-
кладка и разборка штабелей, 
работа персонала на высоте, 
был заменён на современные 
лесопогрузчики.

Не останавливаясь на до-
стигнутых результатах, Евгений 
Александрович предложил 
использовать на лесной бир-
же для перевозки древесного 
сырья терминальные тягачи 
Terberg с ролл-трейлерными 
полуприцепами взамен су-
ществующих автолесовозов. 
Применение современных тя-
гачей с увеличенным объёмом 
перевозки древесного сырья 
с полуприцепами позволило 
интенсифицировать суточ-
ные перевозки древесины на 
56% по объёму и уменьшить 
себестоимость перемещения 
одного кубометра леса почти 
в три раза.

Под началом Евгения Алек-
сандровича была проведена 
реконструкция склада хране-
ния древесины лесной биржи 
№3 и введены в эксплуатацию 
лесопогрузчики на данном 
участке. Реконструкция по-
зволила исключить из работы 
физически изношенные и мо-
рально устаревшие козловые 
краны и существенно улучшить 
условия труда при погрузочно-
разгрузочных работах.

В период с 2020 по 2023 
год Евгений Острецов воз-
главлял работу по техниче-
скому перевооружению узла 
подачи щепы от бункеров 
древесно-подготовительно-
го цеха №3 для достижения 
стабильного обеспечения 
варочной установки произ-
водства целлюлозы техноло-
гическим сырьём и увеличе-
ния её производительности. 
В результате в работу вне-
дрено современное произ-
водственное оборудование, 
минимизировано участие пер-
сонала, значительно улучшены 
условия труда работников.

Отметим, что чествование 
новых героев состоится в 2025 
году – юбилейном для Архан-
гельского ЦБК, предприятия, 
история которого создавалась 
ответственным трудом работ-
ников коллектива. 

Соб. инф.
Фото Сергея СЮРИНА

Площадка – 
детям
В городском парке Новодвинска обустроят дет-
скую площадку. В текущем году обновление про-
странства продолжится по федеральному проекту 
«Формирование комфортной городской среды» 
нацпроекта «Инфраструктура для жизни».
На устройство детской площадки из федерального 
и областного бюджетов городу выделено 10,6 мил-
лиона рублей. В парке установят детское игровое 
оборудование с безопасным резиновым покрыти-
ем, сформируют зоны для отдыха, а также выполнят 
озеленение. В целом в текущем сезоне в Ново-
двинске обновят три общественных пространства. 
Помимо участка в городском парке масштабные 
работы пройдут в сквере Воинской Славы на Ком-
сомольской площади, а в детском парке установят 
информационный стенд.

Министерство ТЭК и ЖКХ 
Архангельской области

Нельзя 
обналичить
Мошенники обманывают подростков, предлагая 
им инструкцию по выводу средств с Пушкинской 
карты за небольшую плату, после чего дети пере-
водят аферистам деньги. Однако обналичивание 
средств с данной карты невозможно. Попытка 
такого действия будет квалифицирована как мо-
шенничество, предупреждают в Министерстве 
внутренних дел РФ.
Деньги с Пушкинской карты можно использовать 
исключительно для покупки билетов на культурные 
мероприятия: в театр, музей, кино, на выставки и 
концерты. Передавать или дарить карту другому 
лицу запрещено – её счёт будет немедленно за-
блокирован. Пушкинская карта представляет собой 
государственную программу, позволяющую моло-
дым людям от 14 до 22 лет посещать культурные 
события бесплатно. Ежегодно на её счёт зачисляется 
пять тысяч рублей.

Novadmin.gosuslugi.ru

Подарок 
ветерану
В Новодвинске стартует городская акция «Мой по-
дарок ветерану». Она посвящена приближающейся 
80-й годовщине Победы в Великой Отечественной 
войне.
Участниками акции могут стать новодвинцы любого 
возраста. Главная задача – изготовить своими ру-
ками творческий подарок: открытку или сувенир. 
В дальнейшем авторские изделия вручат вете-
ранам в знак благодарности за Великую Победу. 
Подарки можно приносить до 30 апреля в отдел 
культуры, искусства и туризма управления со-
циальной политики администрации Новодвин-
ска по адресу: ул. Фронтовых Бригад, 6, корп. 1, 
кабинет 15, в будние дни. Контактный телефон 
(8 81852) 5-12-98.

VK.com/forumnovodvinsk

Рождение 
ребёнка
С января по февраль 2025 года в Архангельской 
области на свет появились более тысячи малы-
шей: 554 мальчика и 531 девочка, в том числе 
15 двоен. Легко и быстро зарегистрировать рож-
дение малыша позволяет суперсервис «Рождение 
ребёнка».
За два зимних месяца этого года самыми популяр-
ными именами у мальчиков стали Максим, Артём, 
Михаил, Мирон, Александр и Роман. Девочек чаще 
всего называли Евой, Софией, Алисой, Викторией, 
Варварой и Марией. Встречаются и редкие имена: 
Адам, Борислав, Гавриил, Лаврентий, Северьян и 
Ювеналий – у мальчиков, Авелия, Ария, Бэлла, Жас-
мин, Купава и Марфа – у девочек. 

Самой взрослой маме, родившей ребёнка в 
2025-м, – 48 лет, а папе – 64 года. Вес самого круп-
ного малыша, родившегося в Поморье в текущем 
году, составил 4 килограмма 790 граммов.

Агентство ЗАГС Архангельской области



15 лет или при достижении возраста 
55 лет для женщин и 60 лет для муж-
чин, в-третьих, если не дай бог что-
то случится, средства, которые вы 
накопили, будут переданы вашему 
правопреемнику. Единственное ис-
ключение – если уже выплачивается 
пожизненная пенсия.

Специально 
для работников 
АЦБК

– Юрий Сергеевич, насколько я 
понимаю, для корпоративных 
клиентов есть какие-то особые 
условия программы, в том чис-
ле по досрочному расторжению 
договора. 

– Особые условия для сотруд-
ников АЦБК мы уже частично 
упомянули. В принципе каждый 
участник ПДС может в любой мо-
мент забрать свои взносы. При этом 
НПФ вправе установить в догово-
ре понижающие коэффициенты в 
случае досрочного снятия денег, за 
исключением вкладчиков, которые 
оформили участие в ПДС через кор-
поративный канал. Специальные 
условия договоров ПДС для сотруд-
ников АЦБК не содержат штрафов, 
поэтому в случае необходимости 
при расторжении договора вы 
полностью заберёте свои деньги. 
Второй несомненный плюс спец-
условий – это минимальный пер-
вый взнос в размере 500 рублей. 
В общем, всё сделано для того, что-
бы каждый работник комбината 
смог заключить договор ПДС как 
можно раньше, ведь 15 лет пролетят 
очень быстро – и можно будет за-
брать накопленную крупную сумму.

– Теперь давайте поговорим о 
том, как стать участником про-
граммы, что для этого нужно и 
где можно получить дополни-
тельную консультацию, если 
вдруг остались вопросы.

– Договор со спецусловиями 
можно заключить самостоятельно 
онлайн, отсканировав QR-код.

Для тех, кому сложно самостоя-
тельно разобраться в заключении 
договора ПДС онлайн, мы подклю-
чили специальную корпоративную 
горячую линию (8 800) 100-23-33 
с опытными сотрудниками, готовыми 
дать разъяснения по продукту или 
помочь заключить договор онлайн, 
ссылку на спецусловия они тоже 
вышлют. И, наконец, если вы пред-
почитаете человеческое общение, 
то через горячую линию можно вы-
звать нашего сотрудника, например, 
на проходную, и он поможет вам за-
ключить договор на своём планшете.

– Юрий Сергеевич, спасибо вам 
за подробные разъяснения, на-
деюсь, мы затронули в нашей 
беседе все самые животрепе-
щущие вопросы и дали на них 
исчерпывающие ответы.

– Спасибо за профессиональный 
подход к делу. Очень надеюсь, что эта 
информация будет полезна аудитории 
и условия ПДС стали более понятны. 

Беседовала 
Ольга ВОРОНИНА
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Инвестируем с ВТБ
Кто-то не представляет своей жизни без работы, а кто-то мечтает, что на заслуженном отдыхе сможет посвящать 
больше времени творчеству, спорту и путешествиям. Но и те, и другие рассчитывают, что пенсионные выплаты 
обеспечат им комфортный уровень жизни. И сегодня мы обсудим специальные условия для работников Архан-
гельского ЦБК, которые предлагает Негосударственный пенсионный фонд ВТБ по программе долгосрочных 
сбережений. Эта программа запущена в нашей стране в 2024 году. Гость номера – управляющий директор по 
Северо-Западному федеральному округу НПФ ВТБ Юрий Сергеевич Губкин. 

Давайте 
посчитаем

– Юрий Сергеевич, сегодня хоте-
лось бы поговорить о программе 
долгосрочных сбережений (ПДС). 
Это новый финансовый инстру-
мент, насколько я понимаю. Чем 
он может быть интересен на-
шим коллегам, ведь у нас есть 
совместная с НПФ ВТБ корпора-
тивная пенсионная программа?

– Если кратко, то это государ-
ственная программа для всех кате-
горий граждан, ведь не всем повезло 
иметь корпоративную пенсионную 
программу. Она подразумевает со-
финансирование от государства на 
сумму, которую вносит участник, но 
не более 36 000 в год. Софинанси-
рование рассчитано на 10 лет по-
сле уплаты первого взноса – всего 
можно получить до 360 000 рублей. 
Для сотрудников АЦБК ПДС – это 
дополнительная программа к кор-
поративной и возможность «раз-
морозить» средства накопительной 
части пенсии.

– Мне кажется, лучше всего мо-
тивируют на участие в програм-
ме цифры. Во-первых, можно 
посчитать в онлайн-калькулято-
ре на сайте Социального фонда 
размер своей будущей пенсии, 
и сразу захочется подумать об 
альтернативных вариантах на-

коплений. Как расчитать, какую 
прибавку к пенсии принесёт 
участие в программе долго-
срочных сбережений? Или, 
может, на вашем сайте тоже 
есть какой-то калькулятор?

– Да, у нас на сайте НПФ ВТБ есть 
отличный калькулятор прямо на 
главной странице: vtbnpf.ru. Можно 
сразу увидеть, как меняется размер 
ваших накоплений в зависимости 
от ежемесячного дохода, размера 
взносов, срока отчислений. 

Мои года – 
моё богатство

– Есть ли ограничения по воз-
расту участника программы? 
И как с этим возрастом кор-
релируются сроки участия в 
ней? Мне, например, 42 года, 
на пенсию я выйду в 50 лет как 
женщина, живущая на террито-
рии, приравненной к Крайнему 
Северу, и имеющая двоих детей. 
Когда я смогу получать допол-
нительную прибавку к пенсии 
в рамках программы? А если в 
ней участвует совсем молодой 
человек? И могут ли вступить 
в программу работники АЦБК, 
уже достигшие пенсионного 
возраста, когда они смогут рас-
считывать на выплаты?

– Ограничения по возрасту участ-
ника ПДС – до 75 лет, это для АЦБК. 
Рыночные условия большинства 
фондов – до 70 лет. Участвовать мо-
жет любой гражданин нашей страны. 
В программе фиксирован возраст 
оформления пенсионных выплат 
– 55 лет для женщин и 60 лет для 
мужчин – независимо от государ-
ственных пенсионных оснований 
или досрочных пенсионных осно-
ваний. Также по истечении 15 лет с 
даты заключения договора можно 
забрать всю сумму сразу независимо 
от возраста. В вашем случае вы либо 
через 14 лет сможете назначить себе 
пенсионную выплату, либо через 
15 лет сможете забрать всю накоп-

ленную сумму сразу. То же самое 
касается и молодёжи. Кстати, у нас в 
программе участвует много молодых 
людей. В основном они планируют 
забрать всю сумму через 15 лет, они 
не готовы думать о пенсии, но, если 
вы обратили внимание, в названии 
программы нет слова «пенсия». Она 
позволяет накопить на любую долго-
срочную цель – не только на допол-
нительную пенсию, но и, например, 
на образование ребёнка, улучшение 
жилищных условий. 

Работники АЦБК в возрасте стар-
ше 55 лет для женщин и 60 – для 
мужчин также могут вступить в 
программу. По факту срок действия 
программы в этом случае они опре-
деляют сами: год, два или 10 лет. Они 
могут в любой момент оформить 
пенсионную выплату, когда посчи-
тают, что накопили достаточно.

– Насколько я понимаю, про-
граммой предусмотрена воз-
можность досрочного получе-
ния накопленной суммы при 
особых обстоятельствах?

– Да, такая возможность преду-
смотрена. К особым обстоятельствам 
отнесены оплата дорогостоящего 
лечения участника программы (пере-
чень видов лечения утверждается 
правительством) и потеря кормильца. 
В случае возникновения особой жиз-
ненной ситуации гражданин вправе 
забрать до 100% сформированных 
средств с учётом полученного инве-
стиционного дохода независимо от 
срока формирования средств.

– Ещё хотелось бы прояснить 
вопрос о взносах. Какими 
могут быть первоначальный 
взнос и последующие еже-
месячные? Могут ли ежеме-
сячные взносы быть разными: 
например, в сентябре – 1000 
рублей, в октябре – 3000? Как 
их оплачивать или, может быть, 
у корпоративных клиентов есть 
возможность перечислять их 
через работодателя?

– В договоре регламентирован 
только размер первого взноса (для 

сотрудников АЦБК это 500 рублей, 
рыночные условия – от 2000 до 
30 000 рублей). Дальше график вы 
выбираете самостоятельно. Судя по 
2024 году, граждане выбирают в 
основном два варианта. Автомати-
ческое перечисление через работо-
дателя по заявлению в бухгалтерии 
– это простой процесс, и мы в бли-
жайшее время постараемся вместе 
с АЦБК внедрить такую возмож-
ность на предприятии. Второй по-
пулярный вариант – внести 36 000 
рублей или более в конце года, как 
правило, в середине декабря.

Деньги 
под защитой

– Поговорим о страхах, ко-
торые всегда возникают при 
рассмотрении возможности 
использования долгосрочных 
финансовых продуктов. Мы все 
понимаем, насколько непред-
сказуемой может быть жизнь. 
А 15 лет – срок серьёзный. Ос-
новные опасения: банк разо-
рится, обанкротится и деньги 
пропадут; инфляция обесце-
нит все накопления; самый 
пессимистичный вариант – 
не дожить до пенсии. 

– На мой взгляд, а я активный 
участник программы ПДС, Банк ВТБ 
– максимально надёжный банк в 
России. Кроме того, государство га-
рантирует сохранность накоплений 
в программе ПДС до 2,8 миллиона 
рублей (то есть защита в два раза 
больше, чем по вкладам). А НПФ 
ВТБ – самый крупный в стране, у нас 
более 10 миллионов клиентов, и, ко-
нечно, по законодательству мы, как и 
все негосударственные пенсионные 
фонды, обязаны обеспечить безубы-
точность инвестиций. Банк России 
жёстко контролирует деятельность 
НПФ. Согласно требованиям фонды 
инвестируют средства своих клиен-
тов только в надёжные финансовые 
инструменты, обладающие наилуч-
шим соотношением между ожидае-
мой доходностью и рисками. 

Про «не дожить». Во-первых, я 
всем желаю долгой и здоровой жиз-
ни, во-вторых, вариант «не дожить 
до пенсии» в контексте ПДС мало-
реален, так как начать использовать 
накопленные средства можно через 
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Фёдор Коржавин – 
герой с Архбума
Сегодня мы открываем цикл материалов, посвящённых Победе в Великой 
Отечественной войне. Рассказывать будем в основном о событиях, свя-
занных с нашей малой родиной и Архангельским ЦБК. Их судьба в годы 
суровых испытаний не раз демонстрировала образцы самоотверженности, 
примеры героизма людей той эпохи. А начинаем с воспоминаний о жизни 
и подвигах Героя Советского Союза, первого редактора газеты «Бумажник» 
Фёдора Ивановича Коржавина.

На большую 
стройку

ёдор Коржавин родился 21 ап-
реля 1902 года в заостров-
ской деревне Нижнее Ладино. 
Происхождение – из крестьян. 

Получил образование в объёме 
четырёх классов, трудился столя-
ром. В 1921-м вместе с товарища-
ми ушёл добровольцем в Красную 
армию. Обучался на курсах красных 
командиров в Орловской пулемёт-
ной школе. Дальше – демобилиза-
ция, работа на лесозаводе №27 в 
Маймаксе, в Архстройконторе на 
Бакарице.

В 1934 году Исакогорский рай-
ком ВКП(б) направил его учиться 
в совпартшколу. Жизненный опыт 
помог быстро освоить учебный 
план, полученное образование от-
крывало возможности карьерного 
роста по идеологической линии. 
После получения аттестата редакто-
ра многотиражки Фёдор Коржавин 
был направлен городским коми-
тетом партии на Архбумкомбинат. 

На будущий гигант лесохимии 
он прибыл 19 октября 1935 года, 
спустя полгода после начала стро-
ительства. Согласно полученному 
образованию Коржавину доверили 
выпуск стенгазет в общежитиях, а в 
1936-м он участвовал в подготовке 
первого общепоселкового изда-
ния – «За стахановскую стройку». 
Учиться журналистике приходилось 
в процессе работы. Тут в судьбе Фё-
дора Ивановича произошёл пово-
рот. Как он потом напишет, «в марте 
1936 года врагами народа я был 
исключён из партии, но не падал 
духом, пошёл работать столяром 
и встал в первые ряды стаханов-
цев, выполнял производственный 
план на 187%». В апреле 1937-го 
ему присвоили статус кандидата в 
члены ВКП(б) и даже поручили за-
ниматься культурно-воспитатель-
ной работой среди заключённых 
исправительно-трудового лагеря 
«Архлаг».

И опять исключение – на этот раз 
из кандидатов в члены коммунисти-
ческой партии. Как гласят архивные 
данные – за панибратское общение 
с заключёнными. Выяснилось, что 

втайне он покупал для них хлеб. 
Видимо, чтобы избежать репрессий, 
Фёдор Иванович отправился до-
бровольцем на советско-финскую 
войну, после её окончания завербо-
вался в экспедицию по Северному 
морскому пути.

Под шквальным 
огнём
С началом войны с гитлеровской 
Германией вновь отправился добро-
вольцем на фронт. Уже в ноябре 
1941 года Коржавин был во главе 
пулемётного взвода на Калинин-
ском фронте. За время боёв с фа-
шистами Фёдор Иванович коман-
довал и взводом разведки, а после 
окончания артиллерийских курсов 
– орудийным расчётом. Шесть раз 
был ранен.

Осенью 1944-го в составе I Бело-
русского фронта принимал участие 
в форсировании Вислы в районе го-
рода Пулавы. В ходе переправы под 
шквальным огнём противника ему 
удалось проложить шесть линий свя-
зи. Указом Президиума Верховного 
Совета СССР от 21 февраля 1945 
года старший сержант Коржавин 
был удостоен высокого звания 
Героя Советского Союза. 

Известно, что Фёдор Коржавин 
повторил свой подвиг при фор-
сировании Одера, где ему вновь 
была поручена задача наладить 
связь. Через Одер под сильнейшим 
обстрелом Фёдор Иванович проло-
жил четыре кабеля связи. Случилось 
это в феврале 1945 года. За новый 
подвиг он был награждён орденом 
Отечественной войны II степени.

Кроме того, за героизм, про-
явленный на фронтах, Фёдор 
Иванович Коржавин отмечен ор-
деном Красной Звёзды и особо 
ценной среди солдат медалью 
«За отвагу».

Фронтовик-
редактор
В родной посёлок к своей семье 
Фёдор Коржавин возвратился за-
служенным ветераном. Он получил 

должность заведующего парткаби-
нетом, а затем ему как редактору 
по основной специализации пред-
ложили возглавить возрождавшу-
юся газету комбината.

Почти все военные годы сред-
ства массовой информации в 
посёлке бумажников и на пред-
приятии были представлены лишь 
стенной печатью и редкими номе-
рами Информационного листка. 
Ответственным за выпуск стенга-
зет на предприятии был назначен 
комсорг ЦК ВЛКСМ Александр 
Гоглев.

Однако комбинату и посёлку 
Ворошиловский требовалось соб-
ственное централизованное из-
дание, которое было возрождено 
7 апреля 1946 года. В этот день 
увидел свет первый номер газеты 
«Бумажник»; в графе ответствен-
ного редактора было указано имя 
Фёдора Коржавина. 

Выбор его кандидатуры был 
продиктован прежде всего идео-
логическими соображениями. 
Герой-орденоносец возглавляет 
производственную многотиражку 
крупного предприятия – это вы-
глядело красиво! Помогать в вы-
пусках «Бумажника» поручалось 
секретарю партбюро комбината 
Р.И. Беловой, учителю русского язы-
ка и литературы по образованию. 

Впрочем, Фёдор Иванович по-
прежнему обладал прямолиней-
ным, подчас неуживчивым харак-
тером. В должности редактора про-
работал два года и в 1948-м пред-
почёл перейти на более спокойное 
место мастера производственного 
обучения группы столяров ремес-
ленного училища. Затем был пе-
риод работы мастером в лесном 
цехе комбината, а перед пенсией 
фронтовик трудился столяром в 
поселковом клубе. Говорят, умел 
делать табуреты, которые потом 
служили десятилетиями.

Под конец жизни он уехал в тё-
плый город Сочи, где и скончался 
в 1990 году. Фёдор Коржавин – ле-
генда и гордость Новодвинска, не 
раз встречался с учениками школ 
города, рассказывая им о боевом 
прошлом, о времени становления 
комбината и посёлка, свидетелем 
которого являлся. Сегодня на Аллее 
Победы города бумажников в честь 
Фёдора Ивановича установлен па-
мятный камень.

Павел ФАСОНОВ
Фото из архива редакции

19451945
году
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за подвиг 
при форсировании 
Вислы первый 
редактор газеты 
«Бумажник» 
Ф.И. Коржавин 
был отмечен 
званием Героя 
Советского 
Союза
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БЕЗОПАСНОСТЬ

Победа на ура!

В праздничные дни в газете «Бу-
мажник» был опубликован увле-
кательный кроссворд про мужские 
профессии. Наша редакция получи-
ла рекордное количество ответов. 
Мы с радостью публикуем имена 
победителей, которые первыми 
справились с этим интеллектуаль-
ным вызовом!

Нелёгкая 
задачка

едакция газеты «Бумажник» 
вдумчиво и серьёзно подо-
шла к кроссворду. Хотелось, 
чтобы читателям было не 

слишком легко, но и не очень слож-
но. Думаем, у нас это получилось!

Первое место заняла ведущий 
инженер (по арматуре) службы 
главного технолога Татьяна Тырина. 
Её скорость и точность в решение 
кроссворда поразили нас!

Второе место разделили инже-
неры отдела по ПБ и ЧС Анастасия 
Хасанова и Виталий Нетёсов. Ра-
ботая в команде, они смогли всё 
сделать точно и быстро.

Виталий Нетёсов рассказал по 
секрету, что за ответом на один во-
прос пришлось обраться к нейро-
сети. Она не подвела сотрудника!

– Благодаря кроссворду я 
узнала, что на комбинате 
есть диффузорщики. Очень 
интересно было угадывать 
ответы. Спасибо большое 
за интересный интеллекту-
альный ребус! – рассказала 
Анастасия Хасанова.

Как защитить детей 
от мошенников
Мошенники развернули целую сеть преступных 
деяний, нацеленных на различную аудиторию, в том 
числе на пожилых людей и детей. Сегодня расска-
зываем про новые подлые аферы, направленные на 
подростков. 

ак, злоумышленники убеждают ребёнка, что ему 
нужно восстановить доступ к государственным 
услугам. Для этого они просят назвать код из 
СМС-сообщения, а затем сообщают, что аккаунт 

школьника якобы был взломан.
 Другой способ обмана подростков – когда мошен-

ник звонит и представляется следователем, говорит 
ребёнку, что нужно срочно составить опись всех ценных 
вещей в квартире, чтобы их не украли. Для этого зло-
умышленник требует показать квартиру по видеосвязи.

Как сообщили в МВД, были случаи, когда дети пере-
давали сбережения родителей курьеру по требованию 
фальшивого следователя. 

Т
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Ещё одна новая афера – звонок подростку якобы от 
завуча.

Объясните главное правило: не разговаривать с не-
знакомыми людьми, кем бы они ни представлялись. 
Даже если звонит родственник или учитель, нужно 
быть осторожным: современные технологии позволяют 
мошенникам убедительно имитировать голос реальных 
людей.

Ребёнок должен знать, что при любых подозри-
тельных просьбах: например – назвать код из СМС, 
включить видеосвязь или показать квартиру – нужно 
немедленно прервать разговор и рассказать об этом 
родителям.

Любую информацию из школы легко проверить: 
перезвонить по официальному номеру телефона, ука-
занному на сайте учебного заведения.

По материалам 
novadmin.gosuslugi.ru

Удачное 
время
Третье место заняли инженер-
конструктор первой категории 
проектного отдела Игорь Колмаков 
и механик ДПЦ-4 Андрей Кар-
пунин. Мужчины одновременно 
отправили правильные ответы в 
редакцию!

– Разгадывать кроссворд меня 
зарядили коллеги. С некоторы-
ми вопросами были сложно-
сти, и приходилось обращать-
ся к знакомым, – поделился 
Игорь Колмаков. – В нашем 
отделе многие любят разга-
дывать кроссворды, но стес-
няются отправлять ответы. 

В прошлый раз мне не повез-
ло – я не успел передать от-
веты раньше других участ-
ников, но зато сейчас опять 
решил попытать удачу – 
и всё получилось! 

Победителям вручили памятные 
сувениры от Архангельского ЦБК. 
Благодарим всех участников за 
активность и поздравляем счаст-
ливчиков! 

А для всех читателей публикуем 
ответы на кроссворд «Мужская 
работа», опубликованный в №5 от 
15 февраля 2025 года. 

Следите за нашими публикация-
ми! В год празднования 85-летия Ар-
хангельского ЦБК будет много всего 
интересного для наших читателей! 
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ОВЕН
Будет мно-
го эмоций, 
б о л ь ш а я 
часть из ко-
торых – по-
ложительные. Вашей энергии хватит на 
решение возникающих вопросов. Полу-
чится завести полезные знакомства. Но 
к переговорам стоит подготовиться – на-
пример, проштудировать тему об эффек-
тивных коммуникациях.
Благоприятные дни: 21, 22
Неблагоприятный: 18

ТЕЛЕЦ
Со с р ед о -
точьтесь на 
работе. Для 
этого пона-
добятся все 
навыки и умения, которыми вы обладаете. 
Будьте активными и смело высказывайте 
идеи. К концу недели может подвести здо-
ровье, поэтому проведите выходные дома. 
Не хотите скучать? Разберите гардероб и 
подарите ненужным вещам вторую жизнь.
Благоприятные дни: 18, 20
Неблагоприятный: 17

БЛИЗНЕЦЫ
В а с  ж д ё т 
много  но -
востей. Вни-
м а т е л ь н о 
анализируй-
те происходящее. На работе проявите 
гибкость и не отметайте чужие идеи 
сразу. Ближе к концу недели стоит быть 
осмотрительнее в финансовых вопросах. 
Хотите потратить часть денег с пользой? 
Сделайте пожертвование в благотвори-
тельный фонд.
Благоприятные дни: 21, 23
Неблагоприятный: 19

РАК
Вам захочет-
ся провести 
время в оди-
ночестве. Но 
это вряд ли 
удастся сделать. На работе все будут об-
ращаться за помощью. Звёзды советуют 
никому не отказывать. В середине недели 
предстоит серьёзный разговор с родными. 
Выходные отлично подойдут для уборки 
квартиры, если этого недостаточно – пере-
ставьте мебель.
Благоприятные дни: 22, 23
Неблагоприятный: 17

ЛЕВ
Вам придёт-
ся проявить 
лидерские 
качества. Ак-
тивное уча-
стие в разных вопросах, скорее всего, не 
входило в ваши планы, но деваться будет 
некуда. Не упустите момент и организуйте 
мероприятие для коллег. Ближе к концу 
недели вас ожидают успехи в финансах. 
Это поднимет настроение и поможет пре-
красно провести выходные.
Благоприятные дни: 21, 22
Неблагоприятный: 20

ДЕВА
Работы бу-
дет очень 
много. К де-
лам  стоит 
подойти се-
рьёзно и с максимальной ответственно-
стью. Не допускайте ошибок и не стесняй-
тесь просить помощи у коллег или друзей. 
Не уверены, что справитесь, – поищите 
подсказку в Интернете.
Благоприятные дни: 17, 18
Неблагоприятный: 20

Звёзды обещают активный период. В начале недели небесные светила бла-
госклонны к представителям огненных (Овен, Лев, Стрелец), в середине – 
водных (Рак, Скорпион, Рыбы), а в конце – воздушных (Близнецы, Весы, Водолей) 
знаков зодиака. Неделя может показаться вам тяжёлой, но не падайте духом. 
Воспользуйтесь советами звёзд, это поможет вам успешно со всем справиться, а 
также абстрагироваться от негатива. 

ВЕСЫ
В а с  ж д у т 
э к с п е р и -
менты. Мно-
гие из них 
п р о й д у т 
удачно, поэтому не бойтесь воплощать в 
жизнь нестандартные идеи. Выполненные 
задачи оценит руководство. Новые знако-
мые сыграют важную роль в вашей жизни. 
Небесные светила обещают большие 
успехи в творчестве – не упустите момент 
проявить себя.
Благоприятные дни: 17, 18
Неблагоприятный: 22

СКОРПИОН
Вы будете 
как никогда 
п р о н и ц а -
тельны. Это 
положитель-
но скажется на ваших делах. Получится 
преодолеть любые преграды и расплани-
ровать собственные действия на несколько 
шагов вперёд. Вы поймёте, как получить 
признание среди друзей и коллег. Выход-
ные посвятите активному общению с ними.
Благоприятные дни: 20, 21
Неблагоприятный: 22

СТРЕЛЕЦ
Придёт не-
умолимое 
ж е л а н и е 
д е й с т в о -
вать. Вы бу-
дете генерировать креативные идеи бук-
вально на ходу и сразу же попытаетесь 
реализовать их. Благоприятными будут 
небольшие поездки. Хотите провести 
это время с пользой? Займитесь самооб-
разованием.
Благоприятные дни: 18, 19
Неблагоприятный: 17

КОЗЕРОГ
На первый 
план вый-
дут рабочие 
в о п р о с ы . 
Их придёт-
ся решать без посторонней помощи. 
В середине недели могут возникнуть не-
допонимания в отношениях с близкими. 
Не знаете, как правильно поступить? По-
пробуйте поставить себя на их место.
Благоприятные дни: 19, 20
Неблагоприятный: 21

ВОДОЛЕЙ
С л о ж н о е 
в эмоцио-
н а л ь н о м 
плане время, 
но в итоге 
вы поймёте, что всё к лучшему. Проявляйте 
гибкость и прислушивайтесь к мнению 
других. Решительные действия пока от-
ложите. Удачный период для добрых дел. 
Например, отвезите корм в приют для 
бездомных животных.
Благоприятные дни: 17, 19
Неблагоприятный: 18

РЫБЫ
Б о л ь ш е 
прислуши-
вайтесь к 
своей ин-
туиции. Вас 
ждут перспективные проекты и интерес-
ные знакомства. В выходные попытайтесь 
распланировать ближайшее будущее и 
заполнить важные документы. Восполь-
зуйтесь моментом и подайте заявку на 
грант для собственного проекта.
Благоприятные дни: 19, 20
Неблагоприятный: 23

Из открытых источников
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Новодвинск: 
перспективы для здоровья

Ольга САВВИНА,
административный директор Архангельского ЦБК:  
– Здоровье – это одна из самых главных составляющих 
качественного образа жизни, влияющая на успехи, про-
фессиональные и творческие достижения, на общее на-
строение человека. Поддерживать здоровье и бороться 
с недугами нам помогают врачи. Радует, что сегодня в 
Новодвинской городской больнице мы видим ряд положи-
тельных изменений, которые позволяют оказывать населению 
своевременную и качественную медицинскую помощь. Кроме того, о здоровье тех, 
кто трудится на АЦБК, заботится и наше предприятие. Для работников проводится 
обязательное медицинское обследование с возможностью дополнительной диа-
гностики, организована вакцинация, предоставляются лечебно-профилактическое 
питание, реабилитационно-восстановительное лечение, возможность занимать-
ся спортом, реализуются профилактические и просветительские мероприятия.

Будьте внимательны к своему здоровью, своевременно обращайтесь к медикам 
за помощью и не пренебрегайте правилами здорового образа жизни!

В Новодвинской центральной город-
ской больнице кипит жизнь. Медицин-
ский персонал окончательно пере-
ехал в обновлённое здание взрослой 
поликлиники, штат учреждения значи-
тельно расширился, а горожан лечат 
на новом оборудовании. Об этом, 
а также о других нововведениях рас-
сказал главный врач НЦГБ Руслан 
Гуламов.

Приобретения 
для больницы

ожалуй, самым главным и зна-
ковым событием прошлого года 
для жителей Новодвинска ста-
ло открытие отремонтирован-

ного здания взрослой поликлиники. 

– Проделана титаническая ра-
бота! Ещё осенью прошлого 

года мы, наконец, 
п е р е в е л и  в 

поликлини-
ку отде-
ления ор-
топедии и 
стомато-

логии. Для 
стоматоло-

гов закуплено 
новое оборудование стоимостью 
13 миллионов рублей, средства 
выделены из областного бюд-
жета. Одну стоматологическую 
установку поставили в детскую 
поликлинику, четыре – во взрос-
лую. Аналогичное оборудование 
больница планирует обновить 
за свой счёт, – рассказал главный 
врач Новодвинской централь-
ной городской больницы Руслан 
Гуламов. 

Кстати, наши стоматологи теперь 
пользуются очень важным приоб-
ретением – ортопантомографом. Это 
рентген-аппарат нового поколения, 
осуществляющий панорамную съёмку 
для диагностики заболеваний зубов. 
Прибор позволяет получить каче-
ственные снимки – развёрнутое изо-
бражение челюстей и прилегающих 
частей черепа. Раньше за такой услугой 
новодвинцы ездили в Архангельск, а 
теперь качественную помощь по ОМС 
пациентам оказывают в стоматоло-
гии при местной больнице. В детском 
стоматологическом отделении НЦГБ в 
этом году появились телевизоры. 

В рамках программы модерниза-
ции первичного звена нацпроекта 
«Здравоохранение» в кабинет хирурга 
Новодвинской больницы приобретён 
электромеханический операционный 
стол, а в отделении анестезиологии и 
реанимации появились три суточных 
монитора. Для главного корпуса от-
деления лучевой диагностики приоб-
рели диагностическую ультразвуковую 
систему «РуСкан 60» с применением 
новейших технологий визуализации 
и обработки изображения. Также 
здесь появился велоэргометр (стресс-
система) для тестирования сердечной 
деятельности пациента. В детскую по-
ликлинику купили электроэнцефало-
граф с переносным компьютером для 
проведения ЭЭГ-исследований актив-
ности головного мозга.  

В этом году в отделении функциональ-
ной диагностики взрослой поликлиники 
должен появиться электрокардиограф, 
а в женской консультации – кольпо-
скоп и гинекологическое кресло. Также 
стационар лечебницы ожидает С-дугу 
стоимостью 17 миллионов рублей. 

Это передвижная рентгенодиагности-
ческая установка, позволяющая обе-
спечивать качественную визуализацию 
органов и операционного поля во 
время хирургических вмешательств, 
а также проводить рентгеноскопию с 
минимальной дозой облучения.

За счёт средств больницы приобрете-
ны пять хирургических передвижных 
светильников с аварийным блоком 
питания, в скором времени должны 
поступить кресло-каталка для при-
ёмного отделения и два стола для 
травматологов. Также в арсенале 
терапевтов и профильных специали-
стов появилось много необходимых в 
работе вещей: от напольных весов и 
ростомеров до инфракрасных термо-
метров и жалюзи, которыми сейчас 
для комфорта и удобства оснащают 
многие кабинеты в больнице. 

Нужное отделение
На втором этаже здания стационара 
городской лечебницы открылся центр 
гемодиализа. Помощь там оказывают 
девяти пациентам с хронической по-
чечной недостаточностью – это жители 
Новодвинска и Холмогорского округа.

– Для работы в отделении на-
бран опытный персонал: старшая 
медсестра, медсестра и опытный 
врач Александр Богданов. Отмечу, 
что раньше многочасовую проце-
дуру, в которой такие пациенты 
нуждаются три раза в неделю, им 
требовалось проходить в Архан-
гельске, – пояснил Руслан Гуламов. 

Планируется, что на базе центра 
откроют школу для пациентов с хро-
нической болезнью почек. Напомним, 
что проект реализует министерство 
здравоохранения Архангельской об-
ласти совместно с предприятием 
«Фармация». Сегодня в заместительной 
почечной терапии нуждаются более 
20 новодвинцев, на процедуры в наш 
город смогут приезжать и жители Хол-
могорского округа. Пока в отделении 
будут действовать шесть аппаратов 
искусственной почки и работать 
30 человек. 

Рады специалистам 
и хорошим 
новостям!
Под руководством Руслана Гуламова 
в больнице окреп административный 
ресурс и значительно расширился штат 
медиков. В 2024 году к работе присту-
пили 27 новых специалистов, среди 
которых медсёсты, детский невролог, 
врач-инфекционист, офтальмолог, пе-
диатры, хирурги, терапевты и другие 
врачи. В этом году коллектив принял 
двух педиатров, оперирующего хирурга 
и анестезиолога-реаниматолога. Вско-
ре в поликлинике появится ещё один 
хирург, кандидат медицинских наук. 
Подчеркнём, что сегодня поликлиника 
на 100% укомплектована средним ме-
дицинским персоналом. 

Отметим также, что известный и 
любимый многими в Новодвинске 
травматолог-ортопед Валерий Баушев 
прошёл обучение на врача спортивной 
медицины и скоро будет готов при-
нимать пациентов по этому профилю. 

Кстати, все новости о медиках, кото-
рые ежедневно заботятся о здоровье 
новодвинцев, можно узнать в сообще-
стве НЦГБ в социальной сети «ВКон-
такте». Больничная интернет-группа 
за последнее время заметно ожила. На 
страничке можно окунуться в историю 
медицинского учреждения, посмотреть 
ретрофото, поближе познакомиться с 
героями в белых халатах, узнать акту-
альную информацию о деятельности 
больницы и прочитать интересные и 
полезные факты о здоровье. 

– Сейчас в медицинской орга-
низации работает крепкая и 
профессиональная команда еди-
номышленников, которая всегда 
стремится качественно оказы-
вать медицинскую помощь насе-
лению. Мы будем держать марку 
и становиться лучше! – отметил 
Руслан Гуламов. – Конечно, про-
должим обновлять медицинское 
оборудование, оснастим учреж-
дение камерами видеонаблюдения 
и очень надеемся, что в нашем 
штате появится отоларинголог. 

Сейчас главный врач почти закончил 
работу над важным проектом, в кото-
рый входит благоустройство больнич-
ного городка. Если идею получится ре-
ализовать, то на территории лечебницы 
появятся освещение, удобные скамей-
ки, красивые растения и арт-объекты. 

Анна СОЛОВЬЁВА
Фото из архива редакции 

и со страницы НЦГБ 
в соцсети «ВКонтакте»

влились
в коллектив НЦГБ
в 2024 году

2727
специалистов

www. appm.ru



но участник не настоял на своём ответе. Это 
не помешало «Команде»: благодаря своему 
упорству и знаниям игроки заняли почётное 
первое место. Поздравляем и желаем новых 
побед!

«Без разницы»
Такое оригинальное название сборной при-
думали сотрудницы АЦБК. Но это совсем не 
значит, что им без разницы игра! Причина в 
другом. В команде долго не могли опреде-
литься с названием: складывали его из букв 
имён участниц, был вариант «Девчата», но его 
отвергли. Когда требовалось назвать команду, 
то все дружно сказали: «Без разницы». Всё 
просто и со вкусом!

– Мы любим участвовать в интеллек-
туальных соревнованиях, потому что 
именно на таких мероприятиях лучше 
узнаёшь своих знакомых. У нас даже есть 
специальный чат, где мы договариваемся 
насчёт игр, – делится участница коман-
ды «Без разницы», старший инженер по 
метрологии Анна Клюкина. – Изначально 
на «Прогресс» мы пришли просто хорошо 
провести время, но когда в середине игры 
увидели, что есть шанс на победу, то 
азарт захватил нас. Это было задорно, 
энергично и познавательно! Спасибо 
организаторам за увлекательное меро-
приятие. Хотим, чтобы подобные игры 
проводились чаще, мы точно будем во 
всех участвовать!

Команда «Без разницы» смогла завоевать 
второе место, хотя, по словам игроков, это 
было непросто. Молодцы!

Пока мы подводили итоги пятой версии, 
молодёжный совет уже начал думать над сле-
дующей игрой. Будем ждать новых азартных 
интеллектуальных раундов!

Софья САИТБАТАЛОВА 
Фото Сергея СЮРИНА
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Кто здесь самый умный?
Весело, азартно, интересно – именно так прошла интеллектуально-развлекательная игра «Про-
гресс». Её ждали все! В конце зимы в зале «Этансель» Дворца культуры АО «БЫТ» собрались 
активные и умные сотрудники Архангельского ЦБК. Узнайте подробнее, как всё прошло!

Молодёжный совет провёл опрос среди участников «Прогресса» и выяснил, какой вопрос 
в игре большинство из них посчитало самым сложным. Мы предлагаем вам попробовать 
ответить на него:

Одна из методик повышения персональной эффективности предлагает каждый день 
ставить перед собой 10 целей: одну крупную, две важные, три нужные и четыре по 
текучке. Какое название из двух слов носит эта методика?

Тщательная подготовка
рогресс v. 5.0» – прекрасный по-
вод, чтобы собраться с коллегами и 
сыграть в битву разумов! С каждым 
годом молодёжный совет улучшает 

уровень организации и подготовки интеллек-
туального мероприятия. И если в прошлом 
году встречались отдельные спорные момен-
ты в вопросах и заданиях, то в 2025-м такого 
не было. Это отметили все участники пятой 
версии игры.

– Мы стараемся детально проработать 
каждую игру. Разработкой «Прогресса 
v. 5.0» занимались около месяца, особен-
ный акцент сделали на вопросах, посвя-
щённых истории Великой Отечествен-
ной войны, – рассказывает организатор 
мероприятия, участница молодёжного 
совета Юлия Францкевич. – Очень рады, 
что из года в год «Прогресс» пользует-
ся успехом у сотрудников АЦБК. Думаю, 
это связано с тем, что на игре коллеги 
проводят время вместе: они могут по-
общаться, узнать друг друга получше и, 
конечно, проверить свои знания!

В мероприятии приняли участие более 
60 сотрудников Архангельского ЦБК. Это 
целых 10 команд! В этот раз в «Прогрессе» 
встречались вопросы про наш регион, науку 
и студентов, Великую Отечественную войну, 
также были интересные туры про кино, му-
зыку и пословицы. Например, вы знали, что 
только в 1965 году начали торжественно 
отмечать 9 Мая?

Ответственный 
подход 
Команда с  одноимённым названием 
(«Команда») серьёзно подошла к игре. Ве-
дущий энергетик древесно-биржевого про-
изводства и по совместительству капитан 
сборной Олег Добров был настроен только 
на победу. В интеллектуально-развлекатель-
ной игре «Прогресс» он участвует третий раз. 
Когда Олег Владимирович впервые посетил 
состязание в знаниях, сразу понял: на следу-
ющей битве умов надо собирать собственную 
команду и выигрывать! Так образовался кол-
лектив из сотрудников древесно-биржевого 
производства.

– В нашей сборной объединились интерес-
ные люди с широким кругозором. Каждый 
вносит свой вклад во время игры. Напри-
мер, Надежде Сутягиной нет равных в 
знании современной музыки, – говорит 
Олег Добров. – Мы одержали победу. 
Я безумно горжусь нашей командой. Все 
большие молодцы! Но теперь перед нами 
сложная задача – сохранить первое 
место в будущем и доказать, что эта 
победа – не случайность.

После игры капитан провёл анализ оши-
бок – это не только про задания, но и про 
коммуникацию в команде. По словам Олега 
Владимировича, были вопросы, на которые 
команда выбирала неправильный ответ, хотя 
среди вариантов рассматривался верный, 
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